

Israel-Palestina: una pasión argentina

ESTUDIOS SOBRE LA RECEPCIÓN DEL CONFLICTO
ÁRABE-ISRAELÍ EN ARGENTINA



Emmanuel N. Kahan
(compilador)

prometeo
libros



Emmanuel Nicolás Kahan es Doctor en Historia y Magister en Historia y Memoria por la Universidad Nacional de La Plata. Es investigador del CONICET con sede en el Instituto de Investigaciones en Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de La Plata. Actualmente es Profesor Adjunto de Teoría Política en la carrera de Sociología de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (UNLP) y brinda cursos de posgrado las Maestrías de Historia y Memoria (UNLP), Diversidad Cultural (UNTREF) e Historia Contemporánea (UNGS). Desde 2010 es coordinador del Núcleo de Estudios Judíos con sede en el Instituto de Desarrollo Económico y Social (NEJ-IDES).

Ha publicado los libros *Unos pocos peligros sensatos. La Dirección de Inteligencia de la Policía de la Provincia de Buenos Aires frente a las instituciones judías de la ciudad de La Plata* (Editorial de la Universidad Nacional de La Plata, 2009) y *Marginados y consagrados. Nuevos Estudios sobre la vida judía en Argentina* (Lumiere, 2011); *Formas políticas de celebrar y conmemorar el pasado (1930-1943)* (Ceraunia, 2014) y *Recuerdos que mienten un poco. Vida y memoria de la experiencia judía durante la última dictadura militar en Argentina* (Prometeo, 2015). Asimismo ha publicado numerosos artículos en revistas académicas nacionales e internacionales y capítulos de libros en compilaciones locales y extranjeras.

En el año 2013 recibió el Best Dissertation Award entregado en Texas University (Austin) por la Latin American Jewish Studies Association (LAJSA) y en 2015 el Premio a la Labor Científica por la Universidad Nacional de La Plata.

Índice

Presentación	9
<i>Ignacio Klich:</i> "La Argentina, su reinserción en el mundo y la cuestión de Palestina"	21
<i>Mercedes Suborido:</i> "Un viraje inducido: el Partido Comunista de la Argentina y el conflicto en Medio Oriente (1948-1973)	49
<i>Ezequiel Fiszerman:</i> "Entre Moscú y Europa: Israel como caso crítico de la vía socialista en la Argentina, 1946-1956"	75
<i>Israel Loterzstain:</i> "La Federación de Instituciones Culturales Judías de la Argentina (ICUF) frente al dilema israelí en la guerra de 1956"	99
<i>Carlos Fernando López de la Torre:</i> "El filoarabismo del Movimiento Nacionalista Tacuara: fundamentos y prácticas"	119
<i>Andrés Kilstein:</i> "Intelectuales progresistas argentinos frente a la declaración sobre el conflicto árabe-israelí de la Conferencia Tricontinental de La Habana (1966)"	137
<i>Laura Schenquer y Liliana Mayer:</i> "Tan cerca y tan lejos: Israel en la mira de la prensa judeo-argentina durante la guerra de Yom Kipur (1973)"	151
<i>Emmanuel Kahan:</i> "La izquierda peronista frente al conflicto árabe-israelí: el caso de Noticias y El Descamisado"	169
<i>Silvia Montenegro y Damian Setton:</i> "Trayectorias militantes: formación e ideario de la Federación de Entidades Argentino-Palestinas"	189

<i>Susana Brauner:</i> "Los argentinos y judíos con orígenes en el mundo musulmán: frente al conflicto palestino-israelí (1967-2000)"	209
<i>Damián Setton:</i> "Más allá de sionismo y antisionismo: el israelismo como matriz de lectura posible del conflicto en Medio Oriente. Análisis del discurso de Jabad Lubavitch sobre el conflicto árabe- israelí"	229
<i>Ornela Fabani:</i> "Política exterior argentina frente al conflicto palestino-israelí: ajustes y continuidades entre los dos primeros gobiernos del Frente para la Victoria (2003-2011)"	245
<i>Leonardo Senkman:</i> "El antisionismo. ¿retórica difamatoria en el discurso populista argentino?"	259

El interés del presente libro reside en analizar el impacto y la recepción que el conflicto árabe-israelí ha tenido en el escenario político argentino. Las investigaciones reunidas buscan reconocer la particularidad de las definiciones producidas por los diversos actores atendiendo el carácter específico en cada contexto de su elaboración. Entre los aportes que pretende brindar la presente compilación se encuentran los de reconocer la dinámica del debate acerca de la "cuestión israelí", la "causa palestina" y el sionismo en el escenario político nacional en un período amplio de la historia argentina: desde mediados de la década del 40' hasta los albores de la gestión kirchnerista.

El análisis de la recepción, las prácticas y representaciones que diversos agentes produjeron en torno del conflicto árabe-israelí rastrea los debates al interior de las agencias dedicadas a la política exterior, las organizaciones representativas de los colectivos étnico-nacionales afectados y agrupaciones, intelectuales y partidos políticos argentinos.

Los trabajos aquí reunidos no dan claves acerca del motivo del conflicto árabe-israelí ni de los horizontes de su solución. Ahondan en una característica singular: la presencia destacada, paradigmática, de este enfrentamiento en la política, la opinión y el espacio público en nuestro país. No se trata de señalar las incongruencias de los actores sino de comprender la complejidad de lo que se denomina como "política internacional" y cómo se dirimen allí aspectos de las posiciones políticas en el campo local.

En este sentido, el libro se propone matizar algunos juicios sobre las dinámicas de los conflictos internacionales pero, a la vez, destacar la relevancia que su recepción tiene en la política argentina. De este modo, los trabajos aquí reunidos, permiten mostrar a un amplio abanico de actores que al manifestarse acerca de lo que sucede tras las fronteras nacionales se posicionan afirmándose en el propio territorio.

prometeo
libros

www.prometeoeditorial.com

